

La Caisse Nationale

D'ECONOMIE

Vol. 4 — No 7

DÉCEMBRE 1907

Abonnement : 25c par année

MONUMENT A MONTCALM

Des comités ont été organisés en France, dans le cours de l'été dernier, pour ériger un monument à Montcalm. Ces comités composés d'hommes de la plus haute distinction comptent parmi ses membres plusieurs Canadiens.

Le Marquis de Montcalm est une des plus belles figures de notre histoire. Il fut général de l'armée française sous le gouvernement du Marquis de Vaudreuil.

Comme chrétien, comme général d'armée, comme Français-Canadien, son nom est resté vénéré en France et au Canada.

Le projet de lui ériger un monument à son lieu de naissance, à Candiac (Gard) en France, devrait être accueilli avec enthousiasme dans notre Province.

L'Association St-Jean-Baptiste a pris l'initiative et a organisé une soirée littéraire et musicale au Monument National.

Voici la résolution adoptée par le Bureau de Direction le 11 octobre 1907 :

“ Résolu que l'Association St-Jean-Baptiste de Montréal a appris avec bonheur qu'on se propose en France d'ériger un monument en l'honneur de Montcalm, dont la valeur illustre les derniers temps de la domination française au Canada, et qu'elle se fait un devoir de répondre à l'appel du Comité qui a entrepris de mettre à exécution ce projet patriotique, en organisant une grande soirée littéraire et musicale au profit de cette œuvre et en priant M. le sénateur L. O. David de faire, à cette occasion, une conférence sur le héros de Carillon ”.

Cette soirée littéraire eut lieu le 29 octobre 1907 au Monument National, sous le patronage du lieutenant-gouverneur L. A. Jetté et de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal.

Le secrétaire général du comité français du monument Montcalm vient d'adresser la lettre suivante à l'hon. sénateur M. L. O. David :

M. le sénateur,

“ Nous n'avons jamais douté de la façon dont pouvait être accueillie au Canada l'idée d'élever un monument à Montcalm, qu'à juste titre